

ACTUALITÉ

ÉDITORIAL	3
EN VUE Ciao Chionoi!	5
LA SEMAINE EN IMAGES	6
POINT CHAUD Lula bloqué au Brésil	8
TRAIT LIBRE Ne tirons pas sur les symboles!	9

ÉVÈNEMENT

BELGIQUE En 15 ans, l'euthanasie est entrée dans les mœurs	10
IDÉES POLITIQUES Comment le multiculturalisme s'est imposé	12
BALADE Le glacier du Rhône, alors, était à Soleure	14
ITALIE Le clown lâche la politique	17

DÉCOUVERTE

SPÉCIAL MARIAGE

– DEVANT L'AUTEL Se marier à l'église si on n'y va jamais?	18
– MARIAGE EN SUISSE Ce qui change... ou pas	25
EXPOSITION La collection Hahnloser	26
CINÉMA	29
MÉLANGE CULTURE	30
BANDE DESSINÉE La genèse de Spirou	31

VIE INTÉRIEURE

RELIGION Sur le purgatoire, les croyants ne s'entendent pas	32
L'OR DU TEMPS L'ermite de la Sainte-Baume	36
PSYCHO «Je voudrais être moi, mais qui?»	38

AU QUOTIDIEN

BANDE DESSINÉE Pico Bogue <i>Carnet de bord</i>	40
DÉTENTE Jeux et concours	42
SÉLECTION TV Les Romands au paradis	44
FORUM	46

ÉCHO MAGAZINE • Route de Meyrin 12, 1202 Genève • Tél. 022 593 03 03 • Fax 022 593 03 19 • www.echomagazine.ch • echomagazine@saripress.ch • CCP 12-3118-5 • ÉDITEUR: Saripress SA, Genève (Gérard Plader, directeur), [gerard.plader@echomagazine.ch] • RÉDACTEUR EN CHEF: Patrice Favre [patrice.favre@echomagazine.ch] • RÉDACTION: Geneviève de Simone-Cornet (SR), Thibaut Kaeser, Christine Mo Costabella, Bastien Lance [redaction@echomagazine.ch], Bernard Plader [bernard.plader@echomagazine.ch] • PUBLICITÉ: tél. 022 593 03 33, Gérard Fridez, Anne-Marie Woolley, [publicite@echomagazine.ch] VENTE PAR CORRESPONDANCE: Lionel Brunisholz [vpc@echomagazine.ch] • MARKETING: Geneviève Lamarre [genevieve.lamarre@echomagazine.ch] • PAO, photolitho: Sandra Dacom [prepresse@echomagazine.ch] • GRAPHISME: Corrado Luvisotto, Grafis SA • IMPRESSION: Stämpfli SA, Berne • ABONNEMENT: année Fr. 234.– (prix au numéro). Etranger: sur demande. Conditions générales: www.echomagazine.ch.



Fritz Chervet vs Chartchai Chionoi: le duel controversé du Hallenstadion, en 1974, est l'un des grands moments de la boxe et du sport suisse.

Ciao Chionoi!

Obnubilée par Trump à Davos et Federer à Melbourne, la presse suisse a été piteusement muette sur la mort du boxeur thaïlandais Chartchai Chionoi à l'âge de 75 ans. Parce que «le noble art» ne rencontre plus les faveurs d'antan? Que les Helvètes ont la mémoire courte? Ou les deux?

Décédé le 21 janvier à Bangkok de la maladie de Parkinson, Chionoi fait pourtant partie de la grande histoire sportive suisse: il a affronté à deux reprises notre légende nationale, Fritz Chervet, pour le titre de champion du monde WBA des poids mouches (48,9-50,3 kg); des combats encore coincés dans la gorge des amateurs de «la douce science» pugilistique, du moins ceux qui ont les tempes grises.

Le premier, à Bangkok en 1973, fut stoppé au quatrième round. Poing levé pour Chionoi. O.K., mais un malicieux coup de tête reçu par *Die Berner Fliege* ne fut pas sanctionné, faussant la rencontre. La revanche, le 27 mai 1974 à Zurich, fut très controversée: la courte défaite aux points de «la mouche bernoise» eut la saveur imbuvable de l'injustice. A l'époque, Chionoi aurait aussi pu prétendre au titre de sportif le plus haï en Suisse. A l'annonce de sa victoire deux juges à un, la foule du Hallenstadion fut stupéfaite. Chaises et bières qui volent, officiels malmenés, air d'émeute... Les 11'250 spectateurs chauffés à blanc et les esprits restés objectifs n'avaient pas vu les mêmes quinze rounds épiques que les trois juges, dont Chuer Chaksuraska, un... Thaï qui fit démesurément pencher la balance.

Ce verdict amer mit un terme au rêve suprême de «Fritzli», alors l'athlète le plus populaire de Suisse. Son ascension, surtout dès 1967 contre l'Italien Fernando Atzori, fut remarquable d'intelligence. As de l'esquive et de la remise, mobile, technique, gracieux, quasi complet (il lui manquait la puissance), il était l'un des meilleurs mouches du circuit professionnel, alors très bien pourvu, et détint à cinq reprises la tiare européenne.

Après le scandale du Hallenstadion, Chionoi perdit son titre par K-O face au Japonais Susumu Hanagata. Il prit sa retraite deux combats plus tard. En Thaïlande, grand pays pugilistique pour les gabarits fluets, il est un héros national. Ce champion figure aussi dans les annales de la boxe. Mais on ne peut s'empêcher de se souvenir du 27 mai 1974. Et de Fritz Chervet. ■

Thibaut Kaeser

Chartchai Chionoi était alors le sportif le plus haï en Suisse.